
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

 

 

PREFEITURA 

DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO 

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDEB 

ATA DO ENCONTRO TÉCNICO DO CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E 

CONTROLE SOCIAL DO FUNDEB 

Aos trinta dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, o Conselho Municipal de 

Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB realizou o encontro técnico referente ao mês de 

novembro.  Participaram os seguintes membros designados pelo Decreto Rio "P" Nº 28 de 27 de 

Janeiro de 2023, Sr.º Marcelo Ferreira de Sant’Anna (Representante dos Professores da 

Educação Básica da Rede Pública do Sistema Municipal de Ensino),  Sr.ª Cláudia Regina Paiva 

Miguel e Sr.ª Anália Timóteo Gomes Comucci (Representantes dos Servidores Técnico-

administrativos das Escolas da Rede Pública do Sistema Municipal de Ensino); Sr.ª Priscila 

Fernandes de Oliveira (Representante dos Pais de Alunos da Educação Básica da Rede Pública 

do Sistema Municipal de Ensino); Sr.º José Elias do Nascimento Neto (Representante da 

Secretaria Municipal de Educação).O conselheiro, Sr. º Ricardo Lima da Silva justificou sua 

ausência por ainda estar de licença médica. Estiveram presentes, como convidados, o Sr. º Diogo 

Pinheiro dos Reis Andrade, eleito para representar o segmento Conselho Municipal de Educação, 

Sr.ª Patrícia Marques de Mello Silva Bandeira e Sr.ª Silvia Soares dos Santos da Silva eleitas 

como representantes do segmento Diretor, respectivamente, e Sr.ª Helena Mayara de Oliveira 

Costa, Professor II, elemento da Coordenadoria de Diversidade Cultura e Extensão Curricular - 

CDCEC. Inicia-se o encontro técnico após constatar-se a não existência de quórum. Iniciamos a 

reunião informando aos presentes sobre a excepcionalidade concedida para aquisição de lanche, 

por Sistema Descentralizado de Pagamento (SDP), para as reuniões do Conselho. Esclareceu-

se, por oportuno que esta despesa seguirá os regramentos que norteiam a prestação de contas 

deste Sistema. A seguir, Sr.ª Rosana, secretária-executiva do Conselho, reitera aos conselheiros, 

que a atividade fim do Conselho é acompanhar a aplicação dos recursos da FR 142 na 

manutenção e no desenvolvimento do ensino da educação básica pública e a valorização dos 

profissionais da educação e que assuntos não relacionados a este tema não devem fazer parte 

do escopo das reuniões. Disto isto, prosseguimos com a Srª Priscila relatando sua experiência, 

como Representante de Pais e Responsáveis, na Conferência Nacional de Educação – CONAE 

que, segundo ela, foi muito positiva e proveitosa. Sua participação no Fórum Gestão Democrática 

– 4º Eixo, além de muito interessante, foi um momento de aprendizado e as discussões ali 

realizadas muito produtivas no que diz respeito a melhoria da educação. Sr.ª Cláudia também 

nos conta sobre sua participação no Encontro de Gestores das Secretarias Municipais de 



Educação do Rio de Janeiro, evento realizado pela Secretaria Municipal de Educação do Rio de 

Janeiro em parceria com o Fundo Nacional do Desenvolvimento da Educação – FNDE. Ela nos 

diz que o tema questão alimentar na rede pública foi muito debatido a saber: o aumento da 

participação da agricultura familiar na merenda escolar, a alimentação de indígenas e 

quilombolas que demandam outro tipo de alimentação e temas como transporte escolar e 

climatização. Menciona sobre a expectativa de valores a serem repassados pelo FNDE. 

Continuando a reunião, Sr.ª Rosana responde, ao questionamento feito pela Sr.ª Priscila, e 

informa que não há possibilidade de ressarcimento de valores já utilizados com o deslocamento 

para as reuniões do Conselho. Sr.ª Cláudia solicita que conste em ata a justificativa sobre a não 

realização das visitas acordadas. Aproveitando a oportunidade, Sr.ª Priscila pontua que não foi 

possível fazer as visitas às creches da 10ª Coordenadoria Regional de Educação por conta da 

violência que acometeu aquele bairro no período. Por solicitação dos conselheiros, a Sr.ª Helena 

Mayara inicia sua fala contando sobre sua experiência profissional e depois discorre sobre a 

despesa decorrente da viagem a Nova Yorque que propiciou treinamento, aperfeiçoamento e 

qualificação de professores e diretores de Unidades Escolares através do Programa FabLearn, 

formação necessária para implementação dos Ginásios Educacionais Tecnológicos – GETs. 

Explica que o critério para escolha dos profissionais participantes foi o de contemplar os 

professores e diretores que se sobressaíram a frente da Olimpíada Carioca de Matemática e os 

que fossem trabalhar nos Ginásios Educacionais Tecnológicos – GETs. A escolha da instituição 

educacional, deu-se por inexigibilidade, modalidade de licitação que acontece quando a 

competição é inviável pois, no caso em tela, o curso só é ministrado pelo profissional que o 

concebeu. Ao todo, participaram da viagem 24 pessoas: 12 professores medalhistas da 

Olimpíada Carioca de Matemática, 12 Professores Articuladores e 2 integrantes do Nível Central 

envolvidos na implementação dos GETs. Os recursos da FR 142 foram utilizados com despesas 

de alimentação, translado e material. Sr. º Diogo pergunta se houve participação de outros 

professores da Universidade de Columbia e, especificamente, sobre a participação do Prof.º 

Paulo Blikstein. Sr.ª Helena Mayara responde que o Prof.º Paulo Blikstein, Professor da 

Universidade de Columbia (USA) e idealizador do FabLearn possui uma equipe capacitada por 

ele que participa ativamente da ministração do curso inclusive com aulas dinâmicas e práticas. 

Sr.ª Patrícia pergunta qual o alcance deste curso para além dos GETs. Sr.ª Helena Mayara 

reponde que a proposta inicial é a de multiplicar esse aprendizado para toda a rede. Enfatiza que 

este movimento multiplicador já está alcançando outras Unidades Escolares. Sr.ª Priscila quer 

saber se houve filmagem. Sr.ª Helena Mayara responde que não. E, por nada mais haver a 

registrar, eu, Rosana Costa, matrícula 10/217.975-2, investida nas funções de secretária, lavro a 

presente ata, assinada por mim e confirmada pelos Conselheiros. 

                                                                                                                             
Rio de Janeiro, 30 de novembro de 2023.  

Rosana Costa                                                      

Matrícula 10/217.975-2 


